Senlis

D'une commune à l'autre

AMBRICOURT

Atelier cuisine

Avec Graines de saveur, découvrez le plaisir de cuisiner « Autrement en Bio ». Une cuisine différente, attrayante, créative, colorée, savoureuse, équilibrée et peu onéreuse. Dans une ambiance chaleureuse et conviviale, tout en variant les plats, les menus, les couleurs, les saveurs.

Sur réservation au 03 21 47 32 31.

Ateliers pour adultes proposés dans le cadre d'Ateliers du programme de sensibilisation à l'alimentation biologique organisés par l'AFIP 59-62 avec le soutien du Conseil Régional. Les ateliers ont lieu de 18 h à 21 h : repas compris. Tarif : 15 euros par personne.

Jeudi 22 septembre : Pizzas de saison. Confectionner de délicieuses pâtes à tartes levées. Jeudi 1er décembre : Comment équilibrer un repas sans viande. Comprendre les principes d'association/complémentation autour des protéines végétales.

FRESSIN

Tombola

Woici les résultats du tirage de la tombola des chasseurs: 101, 159, 623, 944, 1087, 40, 576, 442, 216, 374, 471, 1191, 16, 44, 1353, 1497, 210, 448, 123, 860, 1226, 493, 447, 710, 571, 851, 285, 1306, 998, 1380, 1006, 366, 930, 796, 1183, 118, 1409, 1066, 71, 1314. Tous les numéros se terminant par le numéro 1

Investir pour une production d'électricité renouvelable et citoyenne

Produire sa propre électricité pour subvenir à ses besoins : beaucoup de monde voudrait bien. Lundi soir, à la salle municipale, une quinzaine de personnes se sont réunies pour créer une association sur un sujet peu commun, mais d'actualité: l'électricité citovenne d'origine renouvelable (éolien, photovoltaïque, hydraulique). Elle se fait appeler "ÉnergÉTHIC". En introduction, Paul Blarel a fait le point sur la production de l'électricité en général et en France en particulier. Le marché s'ouvre depuis peu, ce qui permet à des opérateurs comme Enercoop par exemple de pouvoir proposer de l'électricité 100 % renouvelable. De plus en plus de personnes sont sensibles aux énergies dites vertes et les événements de Fukushima n'ont fait que renforcer cet attrait. « Si nous voulons réduire l'usage de l'électricité d'origine nucléaire ou fossile, il faut d'abord réduire nos besoins en électricité et parallèlement augmenter le recours à des moyens de production d'origine renouvelable » explique Paul Blarel. Qui poursuit : « d'un autre côté, le développement et la création de parcs éoliens sur nos territoires ne sont possi-



Un autre regard sur la production énergétique.

bles que grâce à l'investissement de banques, assurances ou fonds de pensions loin de chez nous ». C'est pourquoi, les membres de EnergÉTHIC ont pour ambition de relocaliser la production d'électricité renouvelable : de l'énergie produite par et pour les habitants du territoire. Bien sûr, l'objet de l'association n'est pas d'investir dans des moyens de production. Cette association se situe en amont et a pour objet de sensibiliser et d'aider à l'émergence de projets citovens et démocratiques sur des sites pertinents. Elle apportera une aide technique et juridique à des habitants qui veulent in-

vestir dans un moyen de production d'énergie dont ils maîtriseront tous les aspects. A l'image de "l'éolienne des enfants", ce fameux projet réalisé en Belgique où plusieurs centaines d'enfants ont investi dans une éolienne de 800 kW pour alimenter leur territoire. "Si eux ont réussi pourquoi pas nous? Des projets collectifs similaires existent, ou sont en projet ici ou là en France, mais nous ne sommes qu'aux prémices de ce que sera le paysage énergétique de demain. Une nouvelle civilisation ÉnergÉTHIC est possible : inventons là ! déclame encore Paul Blarel. Contact: Paul Blarel 06 99 21 68 39.